



## Evolution du tabagisme et lois

Rubrique : questions-réponses - Date : mercredi 4 juillet 2007

---

Bonjour j'ai pu remarquer que depuis les années 50 le tabagisme des hommes diminue alors que celui des femmes augmente, pourtant la politique anti tabac n'a commence qu'en 1976 ? Peut on dire que les lois anti tabac n'ont aucun impact sur la prévalence tabagique surtout chez les femmes.

### Réponse :

- Vous avez une lecture un peu rapide des informations qui retracent l'évolution du tabagisme en France. Il est, en effet, très vrai que l'augmentation de la consommation féminine est beaucoup plus importante que celle constatée chez les hommes, mais cela n'est dû qu'à un rattrapage car dans les années 50 le tabagisme féminin n'était pas socialement accepté.
- La consommation totale n'a donc cessé d'augmenter jusqu'à ce que trois coups d'arrêt la stabilisent puis la fasse régresser : la loi Veil de 1976, la loi Evin de 1991 et le plan cancer de 2003.
- La politique des prix est, à ce jour, la plus efficace des méthodes. Elle fait partie de l'arsenal législatif antitabac dont les effets sont intimement liés à la volonté politique d'aller au bout d'une logique en effectuant la réelle répression des infractions, ce qui semble être le cas depuis le décret du 15 novembre 2006.